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香港文匯報訊（記者　鄭治祖）在來港的第2天上午9時多，
國務院港澳辦主任王光亞在中聯辦副主任李剛、特區政府財政
司司長曾俊華陪同下，分別參觀了香港交易所和香港金融管理
局。據在場的香港證券界人士引述王光亞說，中央一直支持香
港發展成為國際金融中心，亦會全力加強內地與香港的經濟合
作。
王光亞昨晨在李剛、曾俊華陪同下，先到港交所參觀，聽取

港交所行政總裁李小加及董事史美倫介紹交易所的運作情況。
他並到交易大堂參觀了證券商的交易櫃位，期間和在場的交易
員握手及寒暄，又與香港證券學會永遠名譽會長張華峰交談。
張華峰透露，歡迎王主任到訪交易所，並感謝中央政府重視

及支持港交所的發展，又期望未來能有更多內地企業、投資者
及以人民幣結算的衍生產品來港，加強內地香港的金融合作，
一起打造香港成為亞洲一流的國際金融中心。

獲贈「1283」交易員背心
張華鋒引述王光亞回應說，中央一直支持香港發展成為國際

金融中心，亦全力加強內地與香港的經濟合作，又指港交所是
香港經濟的重要部分，與內地的關係亦十分密切，又祝願港交
所「生意越做越旺」。
李小加又代表港交所，贈送了一件編號「1283」的紅色交易

員背心予王光亞留念。
隨後，王光亞轉赴香港金融管理局，金管局總裁陳德霖親身

到大堂迎接，並化身「導遊」，親自向各嘉賓介紹了金管局資訊
中心展覽館的展板及各項展品，包括香港的鈔票技術發展等。
最後，陳德霖贈送了一套以相框裱起、共3張相連號碼的紫色10
元塑膠港幣鈔票予王光亞留念。

參觀港交所金管局
力倡加強兩地合作

來港考察貫徹「四多」
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）王光亞首次來港工作考察，在

和特區政府加強溝通外，原來更為自己此行定了個「四多」，即
「多走」、「多看」、「多聽」、「多交朋友」。他希望可以按照這
「四多」的要求，在考察期間進一步加深對香港實際情況的了
解，令自己在香港的朋友更多一點，有利於他將來更好地在港
澳辦主任的位置上，和港澳辦同事一起把為港澳服務的工作做
好。
王光亞昨日在與香港年輕人座談時，暢談自己這次考察香港，

要和社會各界加強溝通所定的「四多」：「多走」一些地方；
「多看」一些地方；「多聽」以及「多交朋友」，尤其要多交年
輕的朋友。

王光亞在百忙中抽空與逾百香港青年真情對
話，其有問必答的親民作風更贏盡青年口碑。
多名在座談會提問的青年，會後無不對是次會
面可自由發問的安排感到「驚訝」，並讚揚王光
亞親切誠懇，反映了國家對香港發展的重視，
又感謝對方為香港青年的優勢帶來了「確實肯
定」，並期望他再有機會來港。
會上，18區青年團體及東區青年代表黃樂彤

先後就青年競爭力及國民教育作出兩次提問。
黃樂彤表示，國家近年的高速發展，為香港青
年帶來壓迫感，而王光亞回答時就不斷肯定香
港青年的優勢，令大家對前路充滿信心。

肯定香港青年發展優勢
她又認為，王光亞對國民教育的回應，釋除

大家的疑慮：「我沒有想過他非但不抗拒『文
化大革命、民運』等敏感字眼，更詳細地向我
們解釋，每個國家都會經歷文化革命，最重要
是學習找出自己的路。其實我同意香港青年需
要認識國家歷史，國民教育會使香港與國家關
係更加緊密。」
就讀聖嘉勒女書院的中五學生梁詩頌，亦對

王光亞表明在香港推行的國民教育的選材，會
是香港青年接受的範圍感到非常放心，「我們
不反對認識國家歷史，甚至了解中國民生基本
需要，但答案卻令我們釋除了不必要的憂慮」。
她又說，會上並無圍繞政治性議題，是礙於

不少青年即將要到內地發展，希望握緊機會問
清前路，「王光亞對香港青年發展優勢的肯
定，會激勵青年更加努力追上國家的發展列
車。我之前參加河北考察，曾經有機會與王光
亞會面，但卻無機會與他直接對話，感謝他肯
定了國家對香港青年的寄望」。

鼓勵年輕人跳出地理局限
首次出席同類座談會的香港城市大學會計系

學生張駿傑，對王光亞的親民作風也留下了深
刻的印象。他說，在自己想像中，原以為王光
亞會「充滿架子」，對香港問題漠不關心，但對
方的回應足證他對香港事務的深入了解，其講
話更值得香港年輕人深思，「他鼓勵年輕人跳
出地理局限，及盡早規劃將來尋找發展機遇，
原來他好了解香港青年的憂慮」。
張駿傑又希望與會青年的意見，在王光亞處

理港澳事務時可發揮作用，為香港發展帶來
「不一樣的改革」，又期待有機會與王光亞談及
香港未來的政制發展。

■香港文匯報記者 鄭治祖

親民作風贏得青年口碑

經深抵港有玄機 研兩地互補
王光亞首度來港工作考察，

並非由北京直飛香港，而是取
道深圳，經深圳灣口岸抵港。原來，王主任作
此選擇是大有玄機。話說，他大前日（11/6）
到深圳，並特別到「前海深港現代服務業合作
區」考察，了解這個粵港未來合作重要區域的
發展方向，並透露深圳政府也很關心香港青年
的就業和創業問題，正開動腦筋研究開闢一些
為港澳青年創業的試驗計劃，「如果你們覺得

這邊機會不多，他們也願意在那邊提供機會」。
王主任原定確是於前日下午直接從北京飛來

香港，不過他最終選擇取道深圳，更提前一天
便去到深圳，進行了與香港相關的考察活動。
他昨日透露考察前海地區，了解一下這個15平
方公里的地方是怎麼樣的規劃，以及下一步港
深兩地研究在此地發展所謂現代服務業的進展
情況，怎麼樣能夠更好地加強關係，實現一些
互補。 ■香港文匯報記者 鄭治祖

香港已經回歸14年，但港人對國家
的認識和認同仍然不足，特區政府為
此推出了「德育及國民教育」課程的
建議，卻有部分人擔心課程的具體內
容。王光亞在回應香港青少年提問時
時坦言，大家不要把國民教育看成負
面的東西，課程的設計內容編寫可以
再探討，如何用香港年輕人聽得懂的
概念，用甚麼樣的語言和方式，加深
國民教育，特別是內地的近代史，

「國民教育做得越好，通過國民教
育，加深對內地的了解，對你們的發
展，是一個plus（好處）」。

了解內地有利將來發展
在昨日座談會上，多名學生不約而

同地關注到國民教育的問題。王光亞
形容，在「一國兩制」下，香港和內
地各自走各自的發展道路，雙方有必
要加強了解。

他坦言，目前內地人來港多為購
物，對香港人的思維方式缺乏了解，
同樣香港人對內地人亦是如此，故國
民教育是非常重要的一個補充。

王光亞強調說：「國民教育在內地
有一套教材，但未必適用於香港，要
按香港人能夠接受的方式去編制，但
要對國家5,000年歷史和近代史都要
加強了解，否則很難理解國家1949年
後為何會走社會主義道路。」

盼加強港青對國家認識
他又特別提到內地與香港青年的交

流模式應有所轉變，指以往的交流時
間較短，但特區政府已和內地達成協
議，很快便可推行青年志願者到內地
半年至一年的時間，通過相對長時間
的服務，可以加強港青對國家一部分
的情況了解，而若該計劃成功，便可
以擴大數量，加大力度，這需要特區
政府在資源上要有一定的傾斜，港澳
辦也會提供資源上的支持。

此外，就有年輕人關心香港的文化
發展問題，王光亞指，忽視文化發展
的是全球的普遍現象，但文化的投資
成效是長期的，故未來內地和香港除
經濟外，亦應加強在文化方面的合
作。 ■香港文匯報記者 鄭治祖

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港年輕人的出路

問題，是香港社會近期熱議的焦點，正在香港進行

工作考察的國務院港澳辦主任王光亞，在與香港青

少年會面時，主動提到年輕人面對困難，並向他們

提供了4大「人生錦囊」，包括「要能吃苦」，「要能

吃虧」，「要繼承上一代人的成就，又要想辦法超越

他們」，及「把個人的奮鬥目標與香港和國家的發展

聯繫到一起」，又鼓勵年輕人到國家發展有困難的地

方，找尋創業的好機會（王光亞講話全文刊A23

版）。

王光亞昨日赴柴灣青年廣場，與逾百名來自香港不同地區和
行業的年輕人座談，由香港青年事務委員會主席陳振彬主

持。座談會歷時約1小時，王光亞期間共回答了約10條問題。

將困難轉化為人生動力
王光亞在開場演講時，主動引述來自香港的報章或文章的內

容，其中指有部分年輕人感覺在香港的創業以至向上發展機會
越來越少，而特區政府也意識到青年問題的重要，並在想辦法
創造條件，來改變大家所面對的困難。不過，他希望，年輕人
在遇到困難時，不應垂頭喪氣，要爭取通過自己的努力，來克
服這些挫折和困難，將這些困難轉化為人生動力。
王光亞即場授予各年輕人「4大錦囊」。首先，年輕人要能夠

吃苦：香港是一塊福地，但也需要透過自己的努力才能取得成
功，故一定要有吃苦及奮鬥的精神準備，「我想，誰吃的苦比
別人多，誰下的工夫比別人大，誰就能夠成功」。
第二，王光亞說，年輕人要能吃虧，就要經得起挫折，經得

起受委屈，並引用自己年輕時曾被派往黑龍江的偏遠農村工
作，「我覺得正是處於一種困難的、自己覺得心裡不 邊際的
時候，你怎麼能夠把這種遇到暫時的困難，遇到暫時的挫折，
轉化成為你人生成長的動力」。

努力成就可超過老一輩
他續說，香港年輕人除了要能吃苦和吃虧，還要感謝老一代

打拚了數十年，創造了香港這個亞洲、中國的奇蹟，故「不要
過多地抱怨老一代人把機會都搶走了」，並應換一個角度想，香
港現在的國際化程度比過去高，年輕人的知識起點比老一輩
高，創業機會也就更多，「我們只要有心，奮發努力，我想我
們將來的成就也不比老一代人差，要樹立這樣的一個信念」。
王光亞又強調，年輕人應把個人的奮鬥目標和香港和國家的

發展前景聯繫到一起，「這樣我想你們的發展空間會更大，但
這也會對你們提出更大的要求」。
另外，青年事務委員會主席陳振彬指出，當局事先並無篩選

參與是次座談的青年，而問題亦由他們即場發問，大會並無
「過濾」。就有與會者稱大會要事先收集問題，他解釋，收集問
題是為了製作心意卡海報。

籲把個人奮鬥目標與特區國家發展相聯

王光亞四大錦囊贈港青：

「能吃苦肯吃虧」
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■18區青年團體代表
黃樂彤表示，王光亞
肯 定 香 港 青 年 的 優
勢，令大家對前路充
滿信心。

香港文匯報記者
莫雪芝 攝

■城大會計系學生張
駿 傑 讚 王 光 亞 沒 有

「架子」。
香港文匯報記者

莫雪芝 攝

■聖嘉勒女書院中五
學生梁詩頌感謝王光
亞，肯定國家對香港
青年的寄望。

香港文匯報記者
莫雪芝 攝

考察前海

支持港人當外交官
對香港人而言，要當國家的

外交官和解放軍官兵似是難以
實現的夢想，曾任國務院外交部副部長的王光
亞被問港人何時能夠當外交官時，表明他全力
支持香港人加入外交隊伍，而目前仍須在規章
制度上的突破，但他相信，總有一天會看到香
港年輕人進入解放軍和外交隊伍。

在「一國兩制」下，港人一直無法實現參軍
或加入外交部的願望。有30多年外交工作經歷
的王光亞坦言，自己一直知道港人有兩大心
願，一是想當兵，一是想參加外交工作，尤其
很多港人都表達希望可以到外交部工作，「我
聽了以後很受鼓舞，我是全力支持的」。

■香港文匯報記者 鄭治祖

有望圓夢

■國務院港澳辦主任王光亞與出席座
談會的青年人合照。

■國務院港澳辦主任王光亞在青年座談會上與青年人
交流。

■王光亞參觀金管局展覽館，由金管局總裁陳德霖作介紹。
中聯辦副主任李剛(左)陪同。


